

A Thionville, un hub dédié au télétravail frontalier

by Urbapresse - jeudi, novembre 16, 2017

<https://correspondances.fr/a-thionville-un-hub-dedie-au-teletravail-frontalier/>

La communauté d'agglomération Portes de France Thionville (80 000 habitants en Moselle) a posé mi-octobre la première pierre du S-Hub, bâtiment de cinq étages largement dédié au télétravail frontalier.

Dans un bassin d'emploi focalisé par le Luxembourg, qui draine chaque jour 80 000 frontaliers lorrains, l'initiative doit permettre de désengorger des accès routiers de plus en plus encombrés. La collectivité s'est appuyée sur une étude de PwC Luxembourg pour évaluer l'opportunité de ce projet d'un montant de 4,5 millions d'euros. Le cabinet estime à 10 000 personnes le nombre de potentiellement concernées par le télétravail qui sera nécessairement à temps partiel : les entreprises luxembourgeoises ne peuvent maintenir leurs dispositifs fiscaux et leurs charges sociales qu'à condition de limiter à 25 % le temps de travail global d'un télétravailleur basé en France. Le S – Hub (comme Services, Smart, Simply et Solution) en cours de construction sur la Zac de Meilbourg réservera donc dans un premier temps 60 postes de travail sur deux niveaux. Les salariés pourront y travailler en début de matinée pour éviter les bouchons, ou certains jours de la semaine.

L'espace dévolu au coworking et au télétravail pourrait à terme s'étendre à trois plateaux du bâtiment, voire même, en cas de succès, engendrer de nouvelles constructions. Les projections évaluent à 130 000 le nombre de frontaliers en 2025. Le recours au télétravail s'inscrit dans un dispositif global incluant l'aménagement de la gare de Thionville, le lancement d'un Transport à haut niveau de service dans l'agglomération et le développement du covoiturage.